

Niederschrift

über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“
am Mittwoch, dem 07. März 2018, 14.00 Uhr, im Schloss Hagen

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung bzw. Erweiterung der Tagesordnung

Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Sitzung. Die Einladung mit der TO ist am 25.02.2018 versandt worden. Es sind Frau Stoltenberg, Herr Fahrenkrog, Herr Kuhn, Herr Niebuhr und Herr Gromke anwesend. Herr Harder ist entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die TO genehmigt.

2. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 18. Oktober 2017

Die Niederschriften zur Vorstandssitzung vom 18.10.2017 wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

3. Kassenbericht

Rückblick auf die Vortragsreihe 2018 „Zur Geschichte einheimischer und fremder Gärten und Parks“ sowie Vorschläge für eine Gestaltung für zukünftige Vortragsreihen

Herr Niebuhr erläutert den Kassenbericht, der in schriftlicher Form vorliegt. Eine Prüfung steht noch aus. Dem Verein gehörten im Oktober 2017 = 97 Mitglieder an, inzwischen sind 4 Austritte zu verzeichnen. Der Kassenbestand betrug am 01.01.2017 = 23.129,82 €. Bei Einnahmen in Höhe von 15.168,62 € und Ausgaben von 9.101,80 € ergibt sich ein Kassenbestand am 31.12.2017 in Höhe von 29.196,64 €. Spenden sind in Höhe von 8.310,00 € eingegangen (2.610,00 € von privater Seite, 5.100,00 € von Organisationen und 600,00 als Firmenspende).

Die Vortragsreihe schloss mit Einnahmen in Höhe von 1.110,00 € und Ausgaben von 1.394,07 € ab, so dass sich ein Überschuss von 284,07 € ergibt. Es wird festgestellt, dass regional bezogene und damit örtliche Themen besser angenommen werden. Es sollten bei weiteren Vortragsreihen 2-3 Themen mit größerem Abstand angeboten werden.

Frau Stoltenberg spricht an, dass die Fertigstellung des Herrenhauses Hagen im kommenden Jahr 370 Jahre zurück liegt. Dies wäre ein Anlass, die Erbinnen der Pogwisch's in einer Vortragsreihe vorzustellen. Dies könnte in den Januar/Februar 2020 und damit in den zweijährigen Rhythmus fallen. Themen könnten lauten „Witwenversorgung“ oder/und „Stellung und Rolle der Frauen zu Zeiten der Blome's“. Frau Stoltenberg sucht nach Referenten, die in dem Feld gearbeitet haben und zu den bisherigen Konditionen zu erhalten sind. Der Anlass und der Termin sind mit der Gemeinde abzustimmen.

Frau Stoltenberg berichtet, dass ein Bild der Lucia Blome in schlechtem Zustand vorliegt und aufgearbeitet werden müsste. Über die Firma Fielmann (Herrn Ostmann) könnte versucht werden, die Reproduktionskosten zu übernehmen. Die Übergabe des Bildes könnte im Rahmen der Vortragsreihe erfolgen.

4. Jahreshauptversammlung am Donnerstag, dem 19. April 2018

Vortragsthema: Das Vortragsthema des Abends könnte lauten: „Auftraggeber und Gestalter“ Friedrich von Heintze – Albert Rosenberg und der Schlossparks Hagen.

Frau Stoltenberg wird das Referat halten.

Wahlen: Zur Wahl stehen die Positionen des/der 1. Vorsitzenden, der/des Schatzmeisters/Schatzmeisterin, von 2 Beisitzer/innen und 1 Kassenprüfer/in. Bis auf den/die Kassenprüfer/in sind die Inhaber/in der Ämter zur Wiederwahl bereit.

Maßnahmen 2018: Folgende Punkte sollten als Maßnahmen für 2018 aufgenommen werden:
- Streichen verschiedener Fenster

- Ersatz der abgängigen Ulmen (es gibt Arten, die gegen den Ulmensplintkäfer resistent sind)
- der Förderverein sollte am „Tag des offenen Denkmals“ am 09. September teilnehmen
- zu den „Probsteier Korntagen“ sollten Führungen angeboten werden
- Ersatz bzw. Reparatur der 1. Aubrücke (die Kosten von 38.000 € für eine Erneuerung erscheinen zu hoch. Es ist nur die Erneuerung des Geländers zu prüfen)
- Wegesanierung (der Förderverein zahlt einen Zuschuss in Höhe von 7.000 € an die Gemeinde)
- Aufstellen von 2 Bänken (im Rahmen der Wegesanierung auf bereits festgelegten Plätzen)
- Streichen der 2. Aubrücke
- Kauf eines neuen Beamers
- Kauf einer Lautsprecheranlage (hier soll Kontakt mit dem Sportverein aufgenommen werden)

5. Verschiedenes

Der Vorsitzende spricht die Mitgliederwerbung an. Es könnte ein Kaffeemittag mit Besichtigungsrunde und Bildern von den Sanierungsarbeiten angeboten werden.

Das Angebot, unter Kostenbeteiligung von einer Drohne aufgenommene Bilder vom Schloss Hagen zu übernehmen, wird abgelehnt. Ein Probsteierhagener Bürger hat Aufnahmen gefertigt, die kostenlos übernommen werden könnten. Der Vorsitzende wird bei den Behörden nachfragen, ob eine Genehmigung notwendig ist, wenn die Bilder auf der Homepage des Fördervereins veröffentlicht werden sollen.

Es liegt eine Anfrage vor, ob der Förderverein Mitglied in der „Gesellschaft zur Erhaltung historischer Gärten in SH“ werden möchte. Hierüber soll in der nächsten Vorstandssitzung beraten und entschieden werden.

Der Vorsitzende schließt die Vorstandssitzung um 15.15 Uhr.

gez.

.....
Karl Heinz Fahrenkrog
(1. Vorsitzender)

gez.

.....
Konrad Gromke
(Schriftführer)